

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICEÑO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vengan verificados. OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: 150 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 5a. Quesada. Apartado 109. Teléfono 208. 2

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO XI

SAN JOSE, JUEVES 21 DE MARZO DE 1912

NUMERO 2927

AMERICA CENTRAL

Se venden

En el mejor punto de esta ciudad vendemos UNA PROPIEDAD de más de 1,000 varas cuadradas, en el cantón del Carmen, 50 varas de la Calle de la Estación; hoy es depósito de maderas del doctor Giustiniani. También se venden uno ó dos potreros en clima fresco y CERCA DE ESTA CIUDAD. Para informes, en casa de

V. SAUREZ en La Sabana, lado Sureste.

Marzo 3.—1 m.

CARTON EMBREADO

El mejor material, y más barato, para colocar debajo del hierro. La pieza contiene una yarda de ancho y cincuenta y cinco de largo; ó sean por todo quinientos pies cuadrados y

vale 16.00

JUAN KNOHR HIJOS

CARTAGO al día

La excursión en tren especial. - El temblor de antier fué fuerte. - Ligeras de un sogueador de perros

En esta provincia, tanto en la ciudad como en los pueblos, se ha desarrollado un entusiasmo por asistir á las funciones del Circo Keller.

En una de estas noches estuve en la estación y observé que iban tres carros repletos de personas con el fin de asistir al circo. Los encargados de esta arriesgada empresa y que merecen felicitarlos, son los jóvenes Martelino Calderón y Eduardo Jiménez. Ojalá que esto lo siguieran haciendo, no solamente para circos, sino también para funciones que se verifiquen, ya sea en el Teatro Nacional, como en el de Variedades.

Esperamos que se llevará á cabo de ahora en adelante.

—Se encuentra postrada en cama y de algún cuidado la señora Bernabé Quesada, madre de José Manuel Peralta. Deseamos su pronto restablecimiento.

—Pronto daremos, para conocimiento del Municipio, una lista en la cual incluiremos sin distinción alguna los nombres de los dueños de propiedades que tienen cercado con alambre con púas y que están en el centro, con peligro para los transeúntes.

—Hacemos saber al público de buen gusto, que desee obtener productos baratos, buenos y de mejor calidad, pueden ocurrir al baratillo de Antonio Herrero, situado frente al establecimiento de Molina, esquina opuesta á la primera estación.

—Un fuerte movimiento sísmico sintióse el martes, á las 1 p. m. Muchos edificios recibieron rajaduras de consideración.

—Se encuentra enrolado en asunto bastante asqueroso, un maestro de escuela de esta ciudad. La información se sigue en una de las alcaldías. Es de lamentar que sea un profesor el que haya caído en la más grande de las inmundicias de esta clase.

—Ha sido encargado de soguear los canes el famoso Juan Rojas (a) Trotes.

Juan tiene la ocurrencia de meterse á las sementeras ajenas y allí los amarra. Los vecinos se han quejado de este mal proceder de Juan, quien al ser interrogado por el dueño, por el abuso, se vale, por quitarse el tiro, de decir que es autorizado por la policía, no siendo así. Nos parece bueno que el señor Comandante, que corrige de buen gusto todo lo que se le dice, averigüe quien es el culpable y le dé su merecido castigo.—Marzo 19.—CORRESPONSAL.

Celebración de turnos

Hervidero, 18 de marzo.—En la semana entrante se dará principio á la construcción de la iglesia de este pueblo, y con dicho fin ha habido una serie de turnos que han dado un producto de ₡ 340, suma con la cual veremos siquiera los cimientos de dicho edificio, pues el presupuesto de la obra no baja de ₡ 6,000. Nuestras calurosas felicitaciones para la Junta Edificadora, quien se ha interesado mucho en estos asuntos.

Trabajo á medio concluir

—El trabajo de la cañería ha quedado á medio concluir. Varios vecinos que viven á orillas del río Agua Caliente, desean instalar la cañería en sus casas, pero no lo hacen porque el tubo madre les queda algo lejos, lo que les ocasionaría un gasto grande. Sería bueno que la señora Municipalidad atendiera á dichos señores y tomara en cuenta que estas pobres gentes toman el agua del río y que en invierno están obligados á beber lodo.

Ven el mal y no lo remedian

—Todos los años se han levantado detalles para la composición del camino de este distrito á la ciudad y, siempre el camino en el mismo estado. Por qué será? Nuestras Juntas pasadas han creído que componer caminos es sacar tierra de las zanjas

(Pasa á la 4a. página)

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

A CARA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para todo clase de cerraduras

N. 27 al.

La Bota Imperial

ZAPATERIA

Señor. Tengo el gusto de ofrecer á Ud. mi tienda de calzado que está situada en la Calle 2a. Sur, frente á "La Alhombra", y en donde podrá encontrar la mejor clase de calzado, tanto á la medida como de venta. Me es también satisfactorio garantizar á Ud. que mis precios son los más bajos en el ramo de calzado fino, tomando en cuenta que todas las clases de material que empleo son de lo mejor que se puede obtener. El calzado á medida es rigurosamente atendido, tanto en mi tienda como á domicilio. Contando con un surtido especial de hormas modernas y cómodas, puedo ofrecer á Ud. elegancia y confort para su calzado. Se hace cosido y clavado.

En espera de sus gratos órdenes, me suscribo de Ud. atento y S. S.,

ELÍAS CALDERÓN G.

San José, 20 de marzo de 1912.

SANTOS PENON & HNO.

tienen establecida en esta ciudad una GRAN FABRICA DE MUEBLES movida á fuerza eléctrica que muy oportunamente se llama

LA MODELO

pues en ella se hacen excelentes obras de talla, muebles inimitables, TODO CON SUMO ARTE Y NOTABLE PRONTITUD.

Todos los muebles que salen de esta casa son construídos de las mejores maderas del país, y se garantizan. Hay gran existencia de muebles hechos y se fabrican y componen ESPEJOS, como también molduras para cuadros, de todos dibujos y estilos.

Apartado número 36

25 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

M. 17

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30,000 hectolitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tds. al día

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Oporto, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAÍS. En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina. Única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público á que visite ESTA FABRICA

La única legítima BREVA KEYSTONE

DONDE

T. Assmann & Cia.

Cambio de Propietario

EN LA

Botica Universal

Esquina del Mercado — Cerca de La Proveedora

Ahora á cargo del Lic. ALBERTO ARDAENS, Farmacéutico francés — de las Facultades de París, Guatemala y Costa Rica

Despacho escrupuloso de Recetas á cargo de dos Farmacéuticos Titulados. surtido nuevo y completo de Drogas, Medicinas y Perfumería.

Fabrica de Cerveza y Hielo

LA VICTORIA

Fabrica de Aguas Gaseosas

DE

Florida Ice & Farm Co.

La pureza

y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemischer und Bacter Institut, de Hamburgo; por el Institute of Clinical Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores PUPO y JIMENEZ

PIDA

PILSENER

Y

EXTRA

La elaboración

de sus productos se lleva á cabo bajo procedimientos modernos: se cuece con una excelente malta que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

Rapidez en el despacho de los pedidos

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón

Para Nueva York, via Colón y Jamaica, todos los lunes, á las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores "CARRILLO", "SIXAOLA", "TIVIVES" y "TURRIALBA" inauguran esta nueva línea con la primera salida de Puerto Limón el 22 de Enero. Llevarán pasajeros y carga de Limón á Nueva York en ocho días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correos. También llevarán carga para Europa, via Nueva York.

PARA NUEVA ORLEANS, via Puerto Barrios—Todos los viernes á las cinco p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores "HEREDIA", "CARTAGO" y "ELLIS".

PARA BOSTON (Directo)—Todos los domingos en la madrugada.

Servicio de pasajeros con los vapores "SAN JOSÉ", "LIMON" y "ESPARTA".

PARA BOCAS DEL TORO—Todos los lunes á las cinco p. m., via Colón

Servicio de carga y pasajeros.

Los pasajeros para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, ó á los Subagentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. Mullins, -Admor. General

Gran surtido en artículos al por mayor

LA FAMA

HERRERO HERMANOS

Acaban de recibir buen arroz

UNICOS AGENTES DE LA FAMOSA CERVEZA HOFBRAU

Los asesinatos en Quito

Otra revolución—los crímenes

Un nuevo y espantoso crimen se ha cometido en Quito. El general Julio Andrade fué asesinado por la soldadecza quiteña.

El asesinato se cometió en casa de la víctima, cuando ésta departía en unión de su señora esposa y familiares.

El general Andrade era una de las personalidades más salientes del Ecuador, gozaba de gran prestigio entre sus compatriotas, por su inteligencia y prendas personales: fué Ministro Plenipotenciario del Ecuador en Colombia, donde se le estimó grandemente, y delegado de su país á la fiesta del centenario de Venezuela. Durante su vida de diplomático, el general Andrade dejó bien sentado el nombre del Ecuador.

Ultimamente desempeñaba el honoroso cargo de jefe militar de la plaza de Quito.

La causa del crimen parece ser la candidatura del general Andrade, para Presidente de la República en el próximo período, lanzada por un gru-

po considerable de sus amigos, en oposición de las del general Plaza y doctor Tovar.

Con motivo de este cobarde asesinato, ha estallado en el Ecuador un nuevo movimiento revolucionario.

Lo encabeza el General Roberto Andrade, hermano de la víctima y jefe militar de la fuerza de Río-Bamba. Secundan el movimiento los departamentos de Ibarra y Caseli, donde los hermanos Andrade gozan de gran prestigio y son muy queridos del pueblo.

Personas llegadas hace poco de Panamá, nos dicen que el nuevo movimiento revolucionario es formidable y que será algo más que imposible de balarlo por el estado de anarquía en que ha caído el país después del asesinato del General Alfaro y compañeros.

Y á propósito de asesinatos, nos informan que las víctimas de la soldadecza quiteña en el Panóptico, no fueron ocho sino ciento ocho. (El Pacifico).

Explicación del señor Leiva

Señor Director de EL NOTICERO.—Estimado señor:—En su edición del 19 de los corrientes, aparece un suelto anónimo con el título de "A los electores de San José", en el que parece darse á entender que yo tenga participación alguna en los asuntos que se relacionan con la política diputadil de esta localidad. Para la tranquilidad del autor del suelto en referencia, debo manifestar: que yo no he tomado ingerencia alguna en el sentido que pareciera deducirse del suelto, ni formo parte del sancocho político que se oye susurrar por los corrillos. Simplemente un elector, mi amigo íntimo, me suplicó hace algunos días le facilitara mi casa de habitación para celebrar una reunión no se de qué tinte político ni con que móvil y yo consecuentemente con esa intimidad, accedí gustoso, sin imaginarme que me pudiera traer molestias más tarde. Yo no he autorizado la convocatoria de electores en cuestión, y en esa forma, pretendo que se ha cometido conmigo un abuso usando de mi nombre.

He sido completamente refractario á todo aquello que huele á política; no soy elector, ni se, ni quiero saber quiénes son los electores que se tratan de reunir. Tengo bastante con las ocupaciones de mi oficina para divertirme y jamás he acostumbrado distraer mi tiempo en revueltas políticas.

Suplico al señor Director se sirva dar cabida en su estimable periódico á estas líneas para que sirvan de aclaración, pues talvez pudiera mal entenderse que yo tratara de perseguir puestos políticos á que soy acreedor, suplicando á la vez al anonimista me deje en santas paces.

Soy de Ud. atento y S. S.—
CORNELIO LEIVA Q.

Víctima de un accidente

En los Bajos de Piques, jurisdicción de San Juan, sufrió ayer un accidente el señor Juan Solano. Amansando unos bueyes, la carreta le pasó por encima, extriéndole dos dedos de un pie. Juan Miguel Méndez, que acompañaba á Solano en el viaje, proporcionó á éste los primeros auxilios.

Adjudicación de becas

En el Consejo de Profesores verificado en el Liceo de Costa Rica, se acordó adjudicar becas á los jóvenes siguientes: por la provincia de San José, á Arturo Solano Monje, Salvador Umaña Castro, Rodolfo Peralta Cordero y Gilberto Sáenz; por la de Alajuela, á Julio Ugalde Ugalde, Rigoberto Alvarez Berrocal y Moisés Zamora Maroto; por la de Heredia, á Tobías Bolaños Palma; por la de Guanacaste, á Emiliano Leal Jiménez y por la de Puntarenas, á Pablo Angulo Vásquez y Miguel Angel Somarriba Robledo.

Duelo

Ayer falleció en la zona atlántica el señor José Sosa Quintana, quien hacía pocos días se encontraba en aquel lugar, donde fué sin la menor señal de indisposición.

El señor Quintana era natural de la ciudad de Las Palmas, Canarias, y estaba radicado en este país hace algunos años.

Damos nuestro pésame á la familia doliente.

PERCANCE en la línea DEL PACIFICO

A un hijo del señor Vicente Fernández, viajando ayer en dirección á Puntarenas, le ocurrió un percance.

En el trayecto lo arrollaron unos alambres produciéndole numerosas heridas en todo el cuerpo, pero no de gravedad.

En el tren del Pacífico de la tarde, fué trasladado á esta ciudad y se le atiende en casa de su familia.

Otros ACUERDOS

Por fallecimiento de la señora Dominga de Peña, portera de la Escuela Elemental de Alajuela, se aprobó el nombramiento hecho en la señora Luisa Solórzano de Fernández, para llenar la vacante.

—Licencia por seis meses se dió á la señora Fulgencia de Monje, maestra de la Escuela de San Rafael de San Ramón, y fué repuesta con la señorita Estela Monje.

—Fué aprobado el nombramiento hecho en la señora Esmeralda Campbell, para portera de las escuelas de Limón.

—Se aceptó la renuncia presentada por don Abel Piza del puesto de escribiente de la Contaduría Mayor, y se nombró para sustituirlo al señor Carlos Villegas.

Avisos del día

OPORTUNIDAD.—Al que quiera establecerse en un buen taller, se le presenta la ocasión. Queriendo reducir un poco mi taller, vendo dos máquinas Singer en buen estado, una piedra de afilar, un cilindro, una máquina para cortar plantillas y suelas, una id. para lijar y lujar, prensas, taburetes, hormas y herramientas & c. Se vende al contado ó á plazo, con buena garantía. Quien quiera hacer propuesta entienda con su dueño contiguo á la agencia de máquinas Singer.—Tienda de Calzado de ELÍAS CALDERÓN G.—Marzo 26 de 1912. 1 m.

ATENCIÓN. Compró un pequeño negocio bien situado, de cantina, billar, abarrotes, refretería etc. Para informes diríjase á la sombrerería de F. Antillón. Marzo 21 4 v.

Avisos anteriores

VENDO mi finca de Monte Redondo llamada *El Cedra* que consiste más ó menos de 1500 manzanas de terrenos casi todos cubiertos de madera de construcción; dos aserraderos; como 40 manzanas de café; mucho terreno propio para el cultivo del café. Un beneficio moderno con negocio establecido de 3500 á 4000 fanegas al año.

Esta propiedad sólo dista tres horas y media de San José, á caballo. Para informes detallados y precio, diríjase á Burton S. Wathen. Depósito de madera, calle de la Soledad 50 varas al Sur del tranvía. 6 v. marzo 8.

ALQUILO ó vendo mi casa de habitación en La Sabana, Avenida Central Oeste, frente al tranvía; es decente y muy higiénica, con un hermoso solar para siembras ó cría de animales. Magnífica oportunidad para familia extranjera. Entenderse en San José con Luis Guzmán y en Cartago con Alfonso M. Guzmán.—Febrero, 20 1 mes

AVISO IMPORTANTE. Un normalista ofrece sus servicios á los padres de familia que quieren que sus hijos reciban clases á domicilio. Para condiciones diríjase al señor administrador de El Noticiero. San José, marzo 15 de 1912

Ojo Se desea colocar una regular suma de dinero al uno por ciento sobre garantías hipotecarias en esta ciudad. También se desea vender varias casas, entre ellas algunas contra temblores. Entenderse con Elías Artavia S., frente al cuerpo de bomberos, marzo, 7-10 v.

SE COMPRAN las obras de Allan Kardec, empastadas ó sin empastar. En esta oficina se informará; marzo 15-10 v.

Paseo á puerto Limón

Tenemos el gusto de avisar que el tren de excursión que correrá en Semana Santa á Limón por cuenta del *Club Sport Alfonso XIII* saldrá de aquel puerto el sábado santo á las 5 de la mañana, en vez de la una, para estar aquí á las doce del día. Esto con el fin de evitar cualquier incidente, como el ocurrido hace poco en la vía al Pacífico.

El pasaje vale siete colones y solamente se venderán para el número de pasajeros que caben en cada carro.

Los de fuera de esta ciudad que quieran concurrir pueden enviar el valor del billete, bajo certificado, á Victor M. Cabrera, apartado 109.5 v. alt.

Más personales

—Para Cartago salió don Carlos Peralta Echeverría.

—Mejor de salud continúa don Marcelino Fernández Pacheco. Nos alegramos.

—Para Alajuela salió don Raúl Acosta.

—De Cartago llegó el Licenciado don Cornelio Leiva.

—De Tres Ríos regresó Mr. Walter J. Field.

—Para Cartago salió doña Berta de Pattoni.

—Para San Vicente salió doña Margarita de González.

El más completo surtido en polainas para hombres y niños existe en el almacén de Robert Hermanos.

COMUNICADO

Una súplica

Señor don Rodolfo Cascante.—San Sebastián.

Muy señor mío:

Me tomo la libertad de dirigir á Ud. las siguientes líneas en demanda de una súplica: Conforme Ud. sabrá, todos los vecinos progresistas de este barrio de San Sebastián, hace años que habia su partido, trabajamos por tener cañería, que nos facilite el agua, ese elemento tan indispensable para la vida; y en toda época usted se ha opuesto abiertamente á ese sueño dorado, para los buenos hijos de nuestro barrio.

Bien recordará usted que el mismo Ingeniero señor Matamoros, hace próximamente cuatro años, hizo á usted mil reflexiones, á fin de ablandarle el corazón para que contribuyera para una obra tan meritoria, y usted más rebelde que un ratón, se negó rotundamente á contribuir con su contingente, para ser llevada el agua á nuestro barrio.

Por hoy, señor Cascante, los luchadores de esa magna obra no necesitan de usted para nada absolutamente; todo lo tenemos listo y preparado para llevar á cabo esa nuestra esperanza, mediante Dios y nuestros progresistas gobiernos. Yo, en nombre de mis compañeros, colaboradores de la empresa, le rogamos no se inmiscuya usted en este nuestro delicado asunto, porque vemos que más bien nos echará usted á perder nuestro trabajo. Es una súplica que le hacemos encarecidamente.—De usted atento servidor,—VICENTE JIMÉNEZ.

Sesión extraordinaria

Mañana á las siete de la noche celebrará sesión extraordinaria la Municipalidad de esta ciudad, con el objeto de resolver varios asuntos.

COMENTARIO sobre el contrabando de Alajuela

Alajuela.—En el asunto del contrabando que sorprendieron en estos días en media población unos guardas, ha sido motivo para que sea ese el tema palpitante de todos los corrillos sociales. Muchos afirman que la cosa está tomando tal espesor y tales dimensiones, que van á salir pringados muchos personajes de esta ciudad.

En fin, nosotros nos limitamos á oír las opiniones de tantos; no perdiendo la esperanza de que el Gobierno hará esclarecer todos estos hechos para el honor de él mismo y para el justo castigo de aquellos que degradan el fisco con grave perjuicio para los intereses del Gobierno y de la salud del pueblo.

Me indagaré de todos los detalles completos en este asunto, para darlos á conocer del público en su oportunidad.—CORRESPONSAL AMBULANTE.

Los portorriqueños ciudadanos norteamericanos

Washington.—La Cámara de Representantes ha aprobado hoy el proyecto de ley por el cual se concede la ciudadanía americana á los portorriqueños.

Ahora la ley irá al Senado.

Vapores en puerto

Limón, 19.—Hoy á las 10 a. m. ancló, procedente de Bluefields, la lancha nicaraguense *Alba*. Pasajeros 4; correspondencia 5 cartas. Sin carga.

—Hoy á las 12 m. ancló, procedente de Mobile, el vapor noruego *Tanton*. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

Fomento Notas sociales

Construcción de una cañería

Se ha dado orden á la Dirección General de Obras Públicas, con el objeto de que proceda á la construcción de una cañería, para proveer de agua potable al distrito de Mercedes del Cantón Central de la provincia de Heredia.

Inspección de un Edificio Escolar

A indicación de la Secretaría de Instrucción Pública, se ha dado orden al mismo Departamento de Obras Públicas, á fin de que mande examinar el edificio de las escuelas de la villa de Tres Ríos, el cual quedó en estado lamentable á consecuencia de los últimos temblores. Una vez que se emita el informe correspondiente, se resolverá si conviene repararlo ó demolerlo.

Fuerte retumbo Otro temblor registrado ayer

Según comunica el telegrafista de Frailes, ántier á medio día, á la hora del temblor, se dejó oír en aquel lugar un fuerte retumbo.

A las cuatro y cincuenta minutos de la madrugada de ayer se registró en el Observatorio Nacional un temblor de primera intensidad, cuya dirección y duración no fué posible apreciar.

El telegrafista de Escasú avisa que ántier, en momentos en que ocurría el temblor de las 12 y 47 minutos del día, se oyó allá un ruido subterráneo.

Muerte repentina

Puntarenas, 18.—El viernes por la mañana vino de San José, donde había permanecido en el hospital, el señor Benito Espinosa.

Se dirigía á Santa Cruz, lugar de su residencia, y aquel día por la noche se embarcaba rumbo á Bolsón.

Momentos antes de la partida del vapor, Espinosa llegó al muellecito y se embarcó, tomando asiento en la embarcación que debía conducirlo á su lugar natal.

Estaba á bordo, pues, cuando á Espinosa le sobrevino un ataque, el cual le ocasionó la muerte instantáneamente.

Del vapor fué sacado el cuerpo de Espinosa para conducirlo al hospital de esta ciudad.

Benito Espinosa es de 27 de Abril, cantón de Santa Cruz.

Los médicos le habían desahuciado y se dirigía á su casa para esperar la muerte al lado de su familia. *El Pacifico*

LLEGARON

LLEGARON * LLEGARON
LOS CIGARRILLOS
FLOR DE CUBA
PIDALOS
De venta en la Cigarrería
EL PROGRESO

Sus especialidades
CIGARRILLOS Coquetas y La Legitimidad. CERVEZAS Schlitz, Carta Blanca y Saturno.

AL SIGLO NUEVO

ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Cognac Otard Dupuy

EL MEJOR DEL MUNDO. WISKEY MANHATTAN, EL MAS APETECIDO. PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS

Crimen cometido en Río Seco, jurisdicción de Veintisiete de Abril, cantón de Santa Cruz, Guanacaste

En la madrugada del 18 se cometió un crimen en Río Seco, el que ha sido lamentado por ambas partes, pues se trata de dos personas muy estimadas de aquel lugar.

Festejando un matrimonio

Río Seco es un pequeño caserío de este cantón y queda a poca distancia de Veintisiete de Abril, pues habrá apenas como una legua de longitud entre ambos pueblos.

En la casa de don José María Alvarez se festejaba un matrimonio contraído por don Faustino Pizarro y señorita Berta Gómez, el que estuvo muy animado en las primeras horas de la noche. Pero poco a poco se fue marchitando la alegría de la concurrencia hasta que muy pocas personas quedaron en el recinto de la fiesta.

Móviles del suceso:

Serían como las dos de la mañana del mismo 18, cuando Francisco Gutiérrez, padre de la víctima, discutía acaloradamente con José María Rodríguez, hermano del criminal y Presidente de la Junta de Educación de Veintisiete de Abril, acerca de un detalle levantado en este caserío con motivo de construir un edificio escolar.

Ambas personas estaban en buen estado pues no habían tomado licor. Se discutía esto porque a Gutiérrez, a su hijo y a otras personas se les había recargado el 50% por no haber pagado el valor del detalle que les correspondía, en la fecha estipulada.

Estos señores habían ya pagado su dinero más el 50% exigido; pero si les había quedado el rencor de pagar más dinero, y creyendo este señor que el de la culpa era el Presidente de la Junta de Educación, descargó sobre él todas las mayores injurias que se pueden a la persona enojada, como si él fuese el culpable.

A poco rato de discusión, llegó inadvertidamente Francisco Rodríguez y se dió cuenta de lo sucedido.

Como viera éste que su hermano estaba golpeado en la cara y en otras partes del cuerpo se interpuso en defensa de éste y le injurió una herida considerable a su contrario, en el hombro derecho.

En estos momentos, por casualidad Gregorio Gutiérrez, hijo de Francisco, enterándose de lo que le ocurría a su padre, se interpuso también en defensa de éste, como es natural, y le injurió con el arma que llevaba varias heridas en la mano izquierda a su contrincante. Este, viéndose herido y atacado nuevamente por otra persona, se puso a defenderse como pudo, y en un lance, en el cual Gutiérrez hijo le dirigió un "cutchazo," le sostuvo con una mano el brazo poseedor del arma mientras que con el otro le asestaba bien una

puñalada en el corazón, la que le causó la muerte instantáneamente.

Presencia de la autoridad
En el mismo momento circuló por todo el pequeño caserío este fatal acontecimiento. El policial de ese lugar, cuya actividad en lo que le corresponde se distingue, aprehendió al presunto criminal inmediatamente. Trasladólo después a la cárcel pública de Veinte y siete de Abril, donde permaneció hasta el siguiente día por orden del Agente Principal de Policía, don Macedonio Marchena.

La víctima
Fue trasladada a casa de sus padres, en la que estuvo varias horas. Al día siguiente, como a las 10 de la mañana, la condujeron a esta villa junto con el criminal y gran número de acompañantes por ambas partes.

Serían las 3 p. m. cuando llegaron a esta todas estas personas. Rodríguez fue puesto en la Cárcel Pública y la víctima llevada al Hospital.

Presencia del Juez
Poco tiempo después se presentó el Juez del Crimen de este circuito en compañía del criminal y la guarnición debida que custodiaba a éste; e hizo el reconocimiento de ley. Rodríguez confesó su delito y reconoció el cadáver, pero no reconoció el arma que le presentaron, pues dice que le facilitaron un puñal, momentos antes de cometer su crimen, y no recuerda cómo era.

Presencia del Dr. del Pueblo
Cerca de dos horas se estuvo esperando al Médico señor Garrido, pues no estaba por andar atendiendo a una diligencia de su dependencia en la vecina villa de Nicoya.

Una vez llegado a esta villa, el señor Garrido se trasladó al Hospital, donde reconoció el cadáver.

Una vez terminada la autopsia, se condujo a nuestro cementerio general el cuerpo, donde se le dió sepultura, concurriendo a dicho acto gran número de familiares y amigos de la víctima.

Ligeros pormenores

Todas estas personas gozan de gran reputación entre los vecinos de aquellos pueblos y son estimadas desde luego por todos, pues son humildes pero honrados labriegos.

Este hecho ha sido muy comentado entre ambas partes, ya que todos son amigos íntimos; el criminal, el padre de la víctima y el hermano del criminal; son todos casi de la misma edad, pues tienen cerca de 35 años. La víctima tendría a lo sumo unos 23 años.

Francisco Gutiérrez tiene una peligrosa herida en el hombro derecho, y se teme un fatal desenlace.—BER. OMER.

SIMPATICA fiesta en Guadalupe

Nuestro amigo don Napoleón Quesada bautizó anteayer en Guadalupe, en donde reside, a su hija menor. Ofició el Padre Zúñiga, Cura de aquella villa. Un inmenso cortejo de amigos de esta ciudad y de aquel pueblo estuvo en casa del amigo Quesada, en donde pasaron un rato muy agradable.

Falta uno para completar la lista

La provincia de Alajuela tiene que elegir el 7 del entrante cuatro diputados.

Pues bien, los distintos grupos políticos de aquella provincia se han puesto de acuerdo en cuanto al nombre de tres candidatos, faltando uno, que está en discordia.

Dos agrupaciones, por medio de sus jefes propondrán el nombre del doctor don José María Soto, con lo cual se supone que quedará definitivamente arreglada la lista.

Obsequio número 62

Fué favorecido

Raúl Odio

V. B. P.—El Agente Primero Principal de Policía LUIS VARGAS QUESADA.—San José, 6 de marzo de 1912.

¿Quiere usted

andar bien vestido, quedar satisfecho? Pase a esta **SASTRERIA**, es la más visitada por la inmensa clientela que tiene. **CASIMIRAS DE LAS M. JORÉS FABRICAS**

SASTRERIA

— DE —
Ricardo Muñoz
Acepto órdenes por Correo
Apartado número 354

Lola Ricarte

La empresa del Teatro Variedades ha recibido cablegrama de la rotabile artista anunciando su salida de Panamá.

Es posible que mañana pueda verificarse el debut.

Lola Ricarte, por el lujo de su presentación, su gracia y su arte es de las artistas que conquistan inmediatamente las simpatías del público.

Hoy se estrenan en el Variedades bellísimas películas y se representa, por última vez, el *Episodio Napoleónico de 1812*.

En un aserradero se tritura dos dedos

San José de Alajuela, 20 de Marzo.—En un aserradero perteneciente a don Guillermo Alfaro Robles, instalado en el barrio de La Garita, se trituró dos dedos Roberto Campos Céspedes, de 20 años de edad, vecino del barrio del Cacao.

Este joven se ocupaba en el referido aserradero en colocar madera en la sierra, cuando fue prensado por ésta, triturándole dos dedos de la mano izquierda.

Los padres de Campos, que en otras ocasiones han sido enfermeros lograron contenerle la hemorragia, trasladándolo enseguida a Alajuela, para el efecto de hacerle una operación formal. **CORRESPONSAL**

Camisas, cuellos, puños y corbatas de última moda acaba de recibir el almacén Robert.

Es anulada la sentencia en el proceso por el crimen de Dominical Los reos se ponen en libertad

A la una de la tarde de ayer, en la Sala Segunda de Apelaciones de la Corte Suprema de Justicia, se verificó la vista del proceso seguido en el Juzgado 1º del Crimen de San José, contra Ramón Alvarado Mesén y contra Dolores Barbosa Zúñiga, por el crimen de homicidio y por el de parricidio en daño de la niña María Barbosa y por lesiones en perjuicio del niño Daniel Barbosa.

En el acto de la vista estuvo presente la reo, a favor de la cual habló extensa y elocuentemente el Licenciado don Leonidas Pacheco Cabezas, y haciendo un análisis sereno de los datos del proceso, sostuvo, que la prueba era insuficiente para sentar una condenatoria; que dadas las condiciones en que esa mujer vivía allí en las selvas de Dominical de la costa de Parrita, sin auxilio, ni medios para abandonar aquel lugar que era de martirio para ella y sus hijos, no podía menos que soportar la ma-

no cruel y despiadada de su único compañero, Ramón Alvarado. En apoyo de su defensa adujo argumentaciones poderosas, de sólido fundamento, sosteniendo que del hecho, sólo se había constituido prueba indiciaria, traída por un rumor que corrió de boca en boca, pues la mayoría de los testigos declararon lo que a otros oyeron.

El señor Pacheco habló hora y media. A esta vista asistieron varias señoras y numeroso público.

A las tres de la tarde falló la Sala 2ª de Apelaciones, anulando la sentencia que condena a los reos a la pena capital ó sea veinte años de presidio en San Lucas, y sobreseyó provisionalmente en favor de ambos. El Tribunal considera que el cuerpo del crimen no está comprobado. En virtud de orden del mismo Tribunal, Alvarado y la Barbosa fueron puestos en libertad a las cuatro de la tarde de ayer.

Grata IMPRESION

Muy grata impresión ha causado en el vecindario de San José la noticia de que a principios del mes entrante tendrá agua pura, de la nueva cañería. Pero mejor es la impresión de las prensas que posee la Imprenta del Comercio, el taller más popular de todo el país.

Se desea

comprar una estantería, un mostrador y demás muebles para cantina. Para informes, en el establecimiento de JESÚS CUBERO, frente al Cuartel Principal.—San José, marzo 12. 15 v. alt.

Arreglo del túnel de Cambalache

Se encuentra en esta ciudad precedente de Puntarenas, el caballero don Pedro Canale, empresario radicado en aquel puerto.

Viene el señor Canale a entablar las respectivas negociaciones con el Gobierno, para hacer, mediante un contrato, los trabajos del túnel de Cambalache.

DOCTOR
B. Marichal M.
Cirujano Dentista
DE LAS UNIVERSIDADES DE COLOMBIA Y HABANA, INCORPORADO A LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA

Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad en un **GABINETE DENTAL ELECTRICO**, el más moderno y completo de San José. Extracciones absolutamente sin dolor por medio de anestésicos inofensivos. Métodos modernos.

OFICINA Remolida del "Hotel San José", 5ª v. alt. 125 al Sur de la esquina S. E. del Parque Central. Enoro 18.

Medalla AL DOMADOR ORTEGA

Varios jóvenes de esta ciudad obsequiarán con una medalla de oro al arrojado domador don Isidoro Ortega, en prueba de admiración por sus trabajos en la empresa Keller, con las fieras. La entrega de esa medalla se hará en una de estas noches, durante la función.

Cronica

Tienda enciclopedia
Lo que Ud. desea, lo que la imaginación más meridional piense, lo que en el ensueño se adviene, por raro que sea, lo encuentra Ud. sin duda alguna en el gran almacén de Robert Hermanos.

¿Para que ir a París ó Londres cuando lo que usted necesita lo tiene al alcance de la mano?

Allí hay, entre otra infinidad de cosas, carrieles para señora, gran variedad de lindísimos sombreros, sobre todo para niños, shanting de medio lino, géneros para verano, vestidos, gorros de hule, y en fin... lo que usted quiere, todo barattísimo.

Defunciones
Adolfo Giralt, 40 años; Juan R. López, 40 años; Victor Manuel Andrade, 5 años; Victor Morris, 42 años; Virgilio Obando, 35 años; María Barquero, 30 años; Anastasia López, 45 años.

Nacimientos
Carmen Zoraida Miraina, de Juan José Fonseca y Josefa Ramírez; María Ofelia Lilia Ramona de Jesús, de Raúl Pérez y Adela Arroyo; Carmen Mercedes Josefa de Jesús, de Manuel San Ramón y Angelina Chavarría; Arturo Reinaldo de Jesús, de María Vargas Arias; Ramón Antonio Amadeo, de Teófila Ortega; Juan Andrés de la Trinidad, de Magdalena Villalta.

Pasaportes
Lastenia v. de Carazo, para Nueva Orleans; Domingo Boza, para Colón; Lorenzo Padovani, para Italia; Federico Adea, para Colón; Alice T. Brady, para Inglaterra; Adolfo Osidi, para Italia; Elisa Aguilar, para Colón.

EXPEDICION desgraciada Negros en peligro de ahogarse

Puntarenas, 18.—En la semana pasada salieron de Puntarenas cuatro negros, rumbo a Cabo Blanco, costa afuera, con el propósito de recoger cocos.

Para la expedición emplearon dos botes, de 6 a 8 varas de largo cada uno, embarcándose en ellos por parejas.

La navegación fué feliz de ida; pero no así de regreso, que el Norte "les pegó fuerte" y obligó a dos de los negros a "arriar" velas y buscar refugio seguro, mientras que los restantes, con mejor suerte "corrieron el Norte a proa", llegando a este puerto hechos una sopa, pero sanos y salvos.

Como el viento fué impetuoso, estos negros supusieron que sus compañeros habían perecido, y así lo manifestaron al Resguardo, el cual dispuso salir en busca de los naufragos. Y cuando la expedición de salvamento se disponta a dejar el muellecito, las supuestas víctimas arribaron después de dos días de permanencia en el lugar llamado Mal País.

Los cuatro negros, con todo y las peripecias del viaje, trajeron 700 cocos, obteniendo una buena ganancia en la venta.—(El Pacifico).

Notas de Honduras

Tegucigalpa, 19.—Ayer hizo 5 años que murió en los campos de Namasigüe, en defensa de su patria el valiente Coronel Pilar Martínez.

—El joven Carlos Selva falleció ayer.

—Partieron para San Salvador donña Concepción de Trejos y don Mariano Hugo.

—En La Paz falleció don Trinidad Arceno, persona muy apreciada en aquella ciudad.

—Llegó de Amapala el Coronel Manuel J. Vargas.

—Guarda Almacén fué el obrero don Ernesto Díaz Z.—(para el Tiempo).

Datos sobre la producción mundial

El número de febrero del Boletín de Estadística Agrícola, editado por el Instituto Internacional de Roma, contiene en primer lugar los datos provisionales de la recolección de trigo y avena en el hemisferio meridional.

Los cálculos relativos al trigo son los siguientes: Argentina 46 420.000 quintales métricos; Chile 10. 500.000; Australia 20 508.000; Nueva Zelandia 1.765.662. Los índices respectivos ó sea la relación por ciento entre la producción de este año y la del próximo pasado son 121, 1; 606, 9; 79, 2 y 78, 4.

Teniendo además en cuenta los datos de la última cosecha de 1911 en el hemisferio septentrional, insertos en los boletines anteriores de los países siguientes: Alemania, Austria, Bélgica, Bulgaria, Dinamarca, España, Prusia, Inglaterra, Irlanda, Hungría, Italia, Luxemburgo, Noruega, Países Bajos, Rumanía, Rusia europea y asiática, Suecia, Suiza, Canadá, Estados Unidos, La India, El Japón, Argelia, Egipto y Túnez, se obtienen los totales siguientes: trigo 376 771.220 quintales que representan el 99,010 de la producción de 1910. La producción del maíz en la Argentina se calcula en 70.000.000 del año pasado en que debido a la sequía, fué excepcionalmente escasa. El estado del cultivo de los cereales de invierno en el hemisferio septentrional, es bueno y la superficie sembrada de trigo en el pasado año de 1910 en Bélgica, Francia, la Gran Bretaña, Hungría, Rumanía, Japón, é inferior en España, Canadá, los Estados Unidos y en La India.

MARIANO STRUK

Avisa a su clientela que tiene un magnífico taller movido por fuerza motriz, en donde atiende cualquier trabajo de carpintería y ebanistería. **ESPECIALIDAD** en buenas puertas y ventanas. Precios barattísimos.

Situado 250 varas al Este de la Biblioteca Nacional. Marzo 16. 1 m.

ATENCION!!

Mañana miércoles se reanudarán los AFAMADOS REMATES EN EL LOCAL

:: Frente á Leiva ::

Cosas finísimas para vestir. ARTICULOS RENOVADOS Gran baratillo, durante el día, de ROPA HECHA, sombreros, bordados, cintas, VESTIDOS PARA NIÑOS, etc., etc.

NO FALTAR

TODAS LAS NOCHES A LAS 7

